

PERIÓDICO DE LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUINTERO · WWW.MUNIQUINTERO.CL



# Alcalde Rolando Silva Fuentes lidera gestiones en el Congreso para impulsar nueva Ley de Puertos



**GOBIERNO** 

en marcha una importante y necesaria estrategia de acercamiento con las localidades rurales mediante reuniones de trabajo con vecinos para conocer sus requerimientos más urgentes. P4



**SEGURIDAD** 

La Dirección de Seguridad Pública de Quintero desarrolló durante el primer semestre de 2025 diversas acciones para reforzar la seguridad comunal, con la incorporación de más personal y vehículos, entre otras gestiones.



ASEC

Con el objetivo de recuperar espacios públicos, eliminar microbasurales y fomentar la conciencia ambiental entre los vecinos se dio inicio al Plan Comuna Limpia.



**CULTURA** 

La Oficina Municipal de Cultura ha desarrollado durante este año una intensa agenda con actividades que han permitido acercar el arte dirigida a toda la comunidad.



**EVENTOS** 

La comuna de Quintero recibió cerca de 70 mil visitantes en Fiestas Patrias, quienes disfrutaron en la Gran Fiesta Costumbrista 2025 de una amplia oferta gastronómica y musical.

P8

MIRADOR 3.0.indd 1 06-10-25 9:26a.m.

### **EDITORIAL**

construir una comuna más in- nuestras oportunidades. clusiva, participativa y con mayores oportunidades.

tividad portuaria; reforzamos la nadie atrás. seguridad pública con más perdel Mes de la Niñez, que por pri- de nuestra gente. mera vez se instaló como un hito en nuestro calendario comunitario.

Miramos con esperanza hacia el futuro con un anhelo compartido, avanzar hacia un Quintero

on mucho orgullo presento Feliz, una comuna que se proyec-∠la primera edición del año te como un verdadero polo de de-2025 de nuestro periódico Mi- sarrollo turístico y cultural. Este rador Comunal, un espacio que sueño será posible gracias al esbusca acercar la gestión muni- fuerzo y la convicción del alcalcipal a cada vecino y vecina de de, el Concejo Municipal y, sobre Quintero. Este medio refleja el todo, de los vecinos y vecinas que esfuerzo conjunto de nuestra ad- con su compromiso diario fortaleministración y la comunidad por cen nuestra identidad y potencian

Cada página de este periódico recoge el compromiso de una ges-Este inicio de año ha estado tión cercana, que escucha y tramarcado por importantes avan- baja con sus habitantes. Porque ces: hemos impulsado gestiones queremos un Quintero seguro, en el Congreso para lograr una limpio, con más cultura, turisnueva Ley de Puertos que haga mo y espacios para el encuentro, justicia territorial a las ciudades avanzando en conjunto hacia un que conviven día a día con la ac- desarrollo integral que no deje a

sonal, vehículos y coordinación Los invito a leer y compartir esta con Carabineros; y dimos vida nueva edición, que es también un a programas sociales, culturales testimonio del trabajo constante y ambientales como el Plan Co- de nuestra municipalidad y del muna Limpia y la celebración espíritu solidario y participativo

> Rolando Silva Fuentes Alcalde de Quintero





WWW.MUNIQUINTERO.CL





### **ALCALDÍA**

# Alcalde de Quintero lidera gestiones en el Congreso para impulsar una nueva Ley de Puertos

El martes 2 de septiembre, el alcalde de Quintero, Rolando Silva Fuentes, en su calidad de presidente de la Asociación de Ciudades Puerto Concesionados (AMCPC sostuvo una reunión con parlamentarios en el Congreso Nacional con el objetivo de acelerar la tramitación de una nueva Ley de Puertos.

En el año 2018 junto con la Asociación de Municipalidades de Ciudades Puerto Borde Costero de Chile se firmó un convenio de colaboración para trabajar en una propuesta que incluye la creación de una tasa portuaria y la participación de los alcaldes en los directorios de las empresas portuarias ---con derecho a voz y voto en el caso de las estatales y con derecho a voz en los puertos concesionados—, asegurando así la representación de las comunidades en decisiones de alto impacto territorial.

En el encuentro participaron los diputados Daniella Cicardini, Daniel Manouchehri, Nelson Venegas, Hotuiti Teao, Camila Flores, Andrés Longton, Luis Cuello, Carolina Marzán, Carol Cariola y Arturo Barrios; además de los senadores Tomás de Rementería, Francisco Chahuán, José Miguel Insulza y Sebastián Villaroel jefe de gabinete del senador Ignacio Latorre.

El alcalde Rolando Silva explicó: "La idea esencial es que tanto las municipalidades representadas por sus alcaldes, concejales y parlamentarios lleguen a un proyecto de ley



El alcalde Rolando Silva llegó hasta el Congreso Nacional en Valparaíso con los concejales Mario González y Marcelo Vergara

en conjunto, que sume todas las voluntades y que sea respaldado por el Ejecutivo para transformarse finalmente en ley".

Asimismo, valoró el compromiso transversal alcanzado en la jornada: "Distintos parlamentarios de todas las tendencias políticas se comprometieron a trabajar y crear una bancada transversal portuaria. Esto va más allá de los colores políticos, porque beneficiará a todas las personas que viven en ciudades puerto, que según nuestros estudios superan

los seis millones de habitantes".

Finalmente, el jefe comunal subrayó la importancia de ampliar este debate al escenario electoral:

"Queremos que los parlamentarios hagan llegar esta propuesta a sus candidatos presidenciales, y también los vamos a invitar a comprometerse con esta iniciativa que busca justicia territorial para las ciudades puerto de Chile".

# Se abre convocatoria a Becas de Arte, Cultura y Deportes 2025



La Municipalidad de Quintero, a través de la Oficina Municipal de Becas, anunció la apertura de la convocatoria para postular a las Becas de Arte, Cultura y Deportes 2025, dirigidas a vecinos y vecinas de la comuna El calendario de postulación será el siguiente: que deseen potenciar su talento y desarrollo en estas áreas.

El alcalde Rolando Silva Fuentes hizo un llamado a la comunidad a participar de este proceso: "Hoy día vengo a invitar a todos los jóvenes y también adultos a postular a junto con el Concejo Municipal, vamos octubre a entregar. Este año se realizarán varias charlas instructivas para que postulen como corresponde, por lo que deben estar atentos a las fechas y horarios".

- -Retiro de formulario y requisitos: del 1 al 17 de septiembre
- -Recepción de antecedentes: del 15 de septiembre al 3 de octubre
- las becas de deporte, de arte y cultura que, -Evaluación de antecedentes: del 6 al 31 de
  - -Tramitación administrativa: del 3 al 13 de noviembre
  - -Publicación de resultados: 14 de noviembre

MIRADOR 3.0.indd 3 06-10-25 9:26 a.m.

### **BREVES LOCALES**

0



El alcalde Rolando Silva Fuentes, puso en marcha una importante y necesaria estrategia de acercamiento con las localidades rurales mediante reuniones de trabajo con vecinos y vecinas, con el objetivo de conocer directamente sus necesidades y establecer un plan de acción conjunto para mejorar la calidad de vida y atención a sus requerimientos.

Estos encuentros se han desarrollado hasta el momento en la sectores de Santa Luisa, Valle Alegre y Mantagua con la participación de los equipos municipales de distintas áreas, quienes acompañaron al jefe comunal para recoger inquietudes relacionadas con salud, seguridad pública, estado de caminos y conectividad del transporte público entre otros temas.

En su intervenciones, el jefe comunal ha informado "la creación de una mesa de trabajo coordinada con la Delegación Municipal Rural y cada una de las Juntas de Vecinos para concretar encuentros periódicos, comprometiéndose a no dejar las inquietudes sin seguimiento. Próximamente será el turno de Santa Julia, para luego continuar con los demás sectores".

El alcalde también reafirmó su visión de un desarrollo integral para Quintero, que incluya a todas sus zonas rurales: "Nosotros queremos un Quintero turístico, un Quintero feliz, pero eso parte por atender bien a sus habitantes. Vamos a llevar la Municipalidad a todas las localidades", concluyó.



Por instrucción del alcalde Rolando Silva Fuentes, el Departamento de Aseo y Ornato de la Municipalidad de Quintero llamó a la comunidad a acercarse a sus dependencias para revisar su situación respecto al pago del derecho de aseo domiciliario, conocer el avalúo fiscal de sus propiedades y resolver dudas sobre exenciones y beneficios.

Este impuesto municipal se aplica a cada inmueble y su responsabilidad recae en quien hace uso del bien raíz.

La funcionaria Scarlett Briones Espinoza explicó que el derecho de aseo se cobra en cuatro cuotas anuales —abril, junio, septiembre y noviembre— y que en septiembre corresponde cancelar la tercera cuota. Para regularizar la situación, los vecinos deben acudir con el rol de la propiedad, verificando que corresponda al nombre del propietario y a la dirección registrada.

En cuanto a exenciones y beneficios, Briones detalló que están liberadas de este cobro las propiedades con un avalúo fiscal inferior a 225 UTM (15,5 millones de pesos aprox.), aunque recomendó consultar el estado del avalúo al menos una vez al año.

Además, informó que existe un subsidio de aseo domiciliario que aplica descuentos en la tarifa, al que pueden postular quienes estén al día en los pagos y tengan actualizado el Registro Social de Hogares con la misma dirección del rol de propiedad.



El martes 2 de septiembre celebramos en el Centro de Actividades Comunitarias el evento "Pasamos Agosto, el Malón del MÁS", organizado para usuarios del Programa Más Adultos Mayores Autovalentes del Departamento de Salud Municipal de Quintero, con el apoyo de la Oficina Municipal de Personas Mayores.



El martes 8 de julio se realizó en el Liceo Politécnico de Concón la ceremonia oficial de traspaso de los establecimientos educacionales municipales de las comunas de Quintero, Puchuncaví, Concón y Viña del Mar al nuevo Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Costa Central.

En la ocasión, también se firmó el Acuerdo por la Educación Pública, un compromiso conjunto con los municipios, que busca fortalecer lo construido.

El alcalde Rolando Silva Fuentes señaló: "Seguiremos preocupados también por los sueldos de los profesores, asistentes y por la calidad de la educación que se implementará bajo este nuevo sistema del SLEP Costa Central".

### **ACTIVIDADES**

0

# Celebración del Mes de la Infancia llegó a cada rincón de la comuna

La Municipalidad de Quintero celebró por primera vez el Mes de la Niñez durante agosto, con una variada programación que llevó juegos, espectáculos y actividades recreativas a distintos sectores de la comuna, como Santa Luisa, Valle Alegre, Santa Rosa de Colmo, Mantagua, Loncura y Quintero. Las jornadas reunieron a niñas, niños y familias en un ambiente de alegría y participación.

Entre los momentos más destacados estuvieron el show de circo en la Casa Estación y la presentación estelar de "Cachureos", que convocó a miles de asistentes con personajes y canciones que hicieron vibrar a grandes y chicos. Además, cada encuentro contó con juegos inflables, pintacaritas y presentaciones artísticas que llenaron de color la celebración.

El alcalde Rolando Silva Fuentes valoró la masiva participación y el espíritu comunitario de esta inédita conmemoración, organizada por el área de eventos de la Dirección de



Gabinete con apoyo de DIDECO. Con este hito, Quintero incorpora al calendario local una celebración que busca consolidarse como

una de las más significativas y queridas por las familias de la comuna.



El pasado 27 de agosto se inauguró con gran entusiasmo la nueva sede del Club Social y Deportivo El Rayo, en el marco de su aniversario número 84. La ceremonia contó con la participación del alcalde Rolando Silva Fuentes, el diputado Nelson Venegas, además de la directiva y socios del club, quienes celebraron este hito que refuerza la historia y el arraigo de la institución en la comunidad quinterana.

En la ocasión, el alcalde Silva destacó la importancia del proyecto y el legado de una de las instituciones más antiguas de Quintero, resaltando el espíritu competitivo y comunitario que representa El Rayo. El presidente del club, Edgardo Riveros, valoró la recuperación del terreno y el aporte que significará la sede para el desarrollo social y deportivo, mientras que el diputado Nelson Venegas expresó su deseo de que este nuevo espacio sea sinónimo de éxitos, vida comunitaria y unión a través del fútbol amateur, consolidando así el rol del club como referente local.



La Dirección de Seguridad Pública de Quintero, desarrolló durante el primer semestre de 2025 diversas acciones para reforzar la seguridad comunal. Entre los avances destacan el aumento de personal de Seguridad Ciudadana, la ampliación de la flota a 8 vehículos de patrullaje y la implementación de un software propio para la gestión de llamadas en la Central de Monitoreo y Comunicaciones (CEMCO). En coordinación con Carabineros, se incrementaron las "Rondas Impacto 0" con apoyo de personal externo y las "Rondas Convenio OS-14", lo que ha permitido reforzar la vigilancia preventiva la comuna.

Un hito importante fue la participación del alcalde Rolando Silva en la Cumbre de Seguridad Pública 2025, realizada en El Quisco y encabezada por el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero. En la instancia, se acordaron estrategias conjuntas para fortalecer la prevención del delito y la protección de los habitantes en la Región de Valparaíso.



Tras dos días de ponencias y conversaciones en torno al actual escenario del sector pesquero en Chile, concluyó en la ciudad puerto de Quintero el Primer Encuentro Nacional de Pescadores Artesanales, instancia que tuvo como objetivo central avanzar en la creación de una confederación nacional que agrupe y defienda al sector frente a los desafíos que impone la nueva Ley de Fraccionamiento.

La actividad, organizada por los Pescadores Artesanales de Quintero y Puchuncaví con el apoyo de la Municipalidad de Quintero, se desarrolló los días 8 y 9 de agosto, convocando a dirigentes y pescadores de todo el país. Durante las jornadas se debatió sobre legislación pesquera, sistemas marinos costeros, soberanía alimentaria y el rol de las mujeres en la pesca artesanal, en el contexto del modelo económico y la normativa vigente.

MIRADOR 3.0.indd 5 9:26a.m.

**ASEO** 

## Vecinos valoran positivamente "Plan Comuna Limpia"



La coordinación con los vecinos ha sido fundamental para que el despliegue de los equipos municipales en el territorio sea rápido.

blicos, eliminar microbasurales y fomentar la conciencia ambiental en la comunidad, el alcalde Rolando Silva Fuentes dio inicio al Plan Comuna Limpia, una estrategia integral que incluye la instalación de bateas en distintos sectores de la comuna, la limpieza de calles, playas y áreas de esparcimiento, además del retiro de objetos voluminosos.

Yon el objetivo de recuperar espacios pú- El programa comenzó a fines de mayo en la localidad de Santa Luisa, donde el jefe comunal destacó la relevancia de esta medida tanto desde el punto de vista sanitario como urbanístico. "Vamos a trabajar con las bateas que tenemos para el retiro de escombros y basura, en Loncura y todas las localidades rurales, realizando una limpieza integral para que nuestra comuna esté limpia", señaló el alcalde.

En Loncura, los operativos se concentraron en el borde costero, accesos principales y paraderos, con el retiro de escombros y la limpieza de sumideros de aguas lluvias. Además, se intervinieron miradores y se sanitizaron paraderos, mejorando así la imagen y atractivo de los barrios. En las localidades rurales, se reforzó el retiro de residuos domiciliarios, el orillado y emparejamiento de caminos, así como el mantenimiento de áreas verdes, con trabajos destacados en Santa Luisa y en calle Lord Cochrane de Valle Alegre.



La iniciativa es coordinada por la Oficina de Organizaciones Comunitarias de DIDECO, junto a la Delegación Rural y el Departamento de Aseo y Ornato, e incluye un calendario rotativo de intervenciones por sectores. Dicho calendario se informa y organiza en conjunto con las juntas de vecinos y de adelanto, asegurando así la participación activa de la comunidad en este esfuerzo colectivo por una comuna más limpia y ordenada.

# Feria OMIL 2025 reunió a más de 500 personas en el Salón Coloane

T1 jueves 4 de septiembre se desarro-L'Iló en el Salón Francisco Coloane la Gran Feria Laboral OMIL 2025, instancia organizada por la Municipalidad de Quintero y encabezada por el alcalde Rolando Silva Fuentes junto al Concejo Municipal.

La jornada contó con la participación de más de 20 empresas de la zona, que ofrecieron diversas oportunidades laborales a los asistentes, recibiendo a más de medio millar de vecinos interesados en postular a distintos puestos de trabajo que se ofrecían, así como capacitaciones.

La actividad fue posible gracias a la colaboración de SENCE y de la Mesa Empresarial Público Privada de Capacitación y Empleo Local (MEPPCEL) reafirmando el compromiso conjunto por fortalecer el acceso a empleo y el desarrollo económico de la comuna.





**BREVES** 

0



La Oficina Municipal de Cultura de Quintero, dirigida por Alejandro Montes, ha desarrollado durante este año una intensa agenda cultural dirigida a toda la comunidad, con actividades que han permitido a niñas, niños, jóvenes, adultos y adultos mayores acercarse al arte, la literatura y la música en un ambiente inclusivo y gratuito.

Entre las iniciativas literarias destacaron las lecturas dramatizadas de reconocidas obras como "Tengo Miedo Torero" de Pedro Lemebel y "El Principito" de Antoine de Saint-Exupéry, las cuales lograron cautivar a los asistentes con su emotiva interpretación. Asimismo, se realizó un Ciclo de Cuenta Cuentos en 10 establecimientos educacionales de la comuna, fomentando la lectura y la imaginación en los más pequeños.

En el ámbito musical, la Oficina organizó la gala "Ópera para Todos" en el Hotel Yachting, donde un centenar de vecinas y vecinos disfrutaron gratuitamente de la presentación de reconocidas voces nacionales como el tenor Cristóbal Álvarez, la soprano Jenny Muñoz y el barítono Arturo Jiménez. A ello se sumó un concierto inolvidable de "Las Cuatro Estaciones" de Vivaldi, realizado en el Salón Francisco Coloane, con la participación especial del violinista quinterano David Cisternas, actualmente radicado en Alemania, quien recibió la ovación del público por su brillante interpretación.

Finalmente, el pasado 28 de agosto se vivió una jornada cargada de recuerdos y emoción dedicada a los adultos mayores, con la exhibición del largometraje "Un concierto inolvidable: Nueva Ola, la película", que hizo cantar a los asistentes.



El Departamento de Salud Municipal de Quintero adquirió dos vehículos nuevos marca Toyota, destinados a apoyar el traslado del personal médico que atiende a personas enfermas o postradas en las siete localidades rurales, el sector urbano de Loncura y la península de Quintero.

El anuncio fue realizado por el alcalde Rolando Silva Fuentes, quien, junto a la directora del Departamento de Salud, Ania Guajardo, y los concejales Gerardo Sandoval y Marcelo Vergara, inspeccionó los nuevos móviles luego de una reunión con la SERE-MI de Salud, Lorena Cofré. La autoridad comunal agradeció el respaldo del Concejo Municipal para concretar esta inversión y explicó: "En una mesa de trabajo con el Departamento de Salud y la Dirección de Administración Municipal, por iniciativa del alcalde, compramos dos vehículos que van a servir 100% para la comunidad, en las atenciones a domicilio que entrega nuestro CESFAM de Quintero y la Posta de Loncu-

El alcalde Silva resaltó además la cobertura de los nuevos móviles: "Hoy estamos inaugurando estos dos vehículos que prestarán atención en el 100% del territorio comunal. Estoy muy contento y agradezco a todo el personal municipal, al Concejo Municipal y a nuestra directora del Departamento de Salud, porque esto lo hacemos por ustedes, por la comuna de Quintero y por todos sus habitantes."

Esta inversión, fue realizada con recursos propios, y refleja el compromiso de la Municipalidad de Quintero con una salud digna, oportuna y cercana para toda la comunidad.



La Oficina Municipal de Turismo de Quintero, dirigida por Álvaro Cubelli, ha desarrollado durante el presente año un completo programa de actividades orientadas a fortalecer la cultura, el turismo y la integración comunitaria, tanto a nivel local como regional.

Bajo la denominación "Visitas Turísticas 2025", la iniciativa busca tres grandes objetivos: difundir las bellezas y bondades de Quintero durante todo el año, potenciar el intercambio con otras comunas del país y fortalecer la cultura y el turismo en la comuna.

En esta línea, se han realizado paseos turísticos que han permitido a niños, jóvenes, adultos y adultos mayores disfrutar de experiencias enriquecedoras y recreativas. Entre ellas destacan las visitas al Zoológico de Quilpué, las salidas de adultos mayores al Museo Casona Lord Cochrane de Valle Alegre, donde se promueve el turismo patrimonial, y el Programa Turismo Familiar, que ha brindado a familias quinteranas la oportunidad de conocer diversos atractivos de la Región de Valparaíso.

El trabajo de la Oficina de Turismo también ha impulsado alianzas estratégicas con la Cámara de Comercio de Quintero y con Oficinas Municipales de Adultos Mayores de la Región de Valparaíso y la Región Metropolitana de Santiago, generando instancias de colaboración que amplían las redes de contacto y proyección turística de la comuna.

Con estas acciones, la Municipalidad de Quintero busca consolidar a la comuna como un polo turístico y cultural.

MIRADOR 3.0.indd 7 06-10-25 9:26a.m.

### QUINTERO CELEBRÓ EL 215 ANIVERSARIO PATRIO

El miércoles 10 de septiembre, Quintero conmemoró el 215° aniversario de la Independencia de Chile y el Día de las Glorias del Ejército con una emotiva ceremonia y desfile cívico en la Plaza Ignacio Carrera Pinto. La actividad fue organizada por la municipalidad y contó con la presencia del alcalde Rolando Silva Fuentes, el Concejo Municipal, autoridades militares, policiales, religiosas y representantes de la sociedad civil.

La ceremonia incluyó el izamiento del pabellón nacional, una alocución patriótica, la oración por la Patria y la colocación de una ofrenda floral al busto de Bernardo O'Higgins. Posteriormente, el Club de Huasos El Progreso y el Club de Rodeo El Amanecer dieron realce a la jornada con un saludo tradicional y un esquinazo, acompañados por decenas de parejas de cueca de distintos colegios e instituciones locales.

El desfile se dividió en cinco bloques, encabezados por bandas instrumentales y de guerra que acompañaron a bomberos, Cruz Roja, organizaciones sociales, clubes de adultos mayores, jardines infantiles y colegios del SLEP Costa Central, así como establecimientos particulares subvencionados.









### FIESTA COSTUMBRISTA FUE TODO UN ÉXITO

La comuna de Quintero celebró entre el 17 y el 20 de septiembre la Gran Fiesta Costumbrista 2025, organizada por la municipalidad en el Estadio Municipal Raúl Vargas Verdejo, con más de 16 mil asistentes. Durante cuatro días, vecinos y visitantes disfrutaron de comidas típicas, artesanía, juegos tradicionales y un variado show artístico transmitido en directo por el canal de YouTube municipal, que superó las 162 mil visualizaciones.

El evento reunió a 67 emprendedores gastronómicos, organizaciones sociales, colegios, seis carros de comida rápida y 170 kioscos de artesanía, consolidándose como un espacio de fomento a la economía local. La producción contempló un escenario de gran nivel, con pantallas LED y amplias instalaciones.

En el espectáculo destacaron agrupaciones nacionales como Zúmbale Primo, Rodrigo Tapari, Sonora Dinamita y el Grupo Alegría, además de numerosos artistas locales y regionales. Cada noche, el alcalde Rolando Silva Fuentes junto al Concejo Municipal entregaron reconocimientos.